
順序 委員名

(1) 交流人口拡大のための戦略について

長崎国際観光コンベンション協会が実施したアンケート調査の結果を受けて、ポスト
コロナの国内及び海外観光客誘致戦略について、具体策を伺いたい。

(2) ポストコロナの観光客誘致と交流人口拡大に向けた具体策について

各地域が観光客誘致に力を入れ、競争が激しくなると思うが、その中で本市がどのよ
うな具体策を打ち出し、重点的に取組んでいくのか伺いたい。

(1) 宿泊観光客の増加対策としての朝型観光の推進について

観光客の滞在時間を延ばして宿泊につなげるためにも、朝型観光の推進は重要だと考
えるが、市の見解を伺いたい。
また、朝活事業における観光客への周知はどのように行っているのか。市民への周知
も必要と考えるため、市民も一緒に活動できるものとしてもよいのではないか、あわ
せて伺いたい。

(2) 観光客の新規発掘とリピーター獲得の方策について

長崎のイメージは、ちゃんぽん・カステラがいまだに先行している。観光客の新規発
掘とリピーターを獲得するため、長崎の「いま」をお知らせする具体的な取組みにつ
いて伺いたい。

(3) 新たな夜景観光の創出について

本市では夜景観光を積極的に推進し、世界新三大夜景の取組み等が来訪客の増に繋
がっていると思われるが、今後、更なる交流人口の拡大と周辺部への波及効果を増や
すために、軍艦島の夜間活用の可能性や、Ｎomon長崎が行っている星空を見る取組の
ような、周辺部で新たな夜型観光商品創出に取組むべきではないかと考えるが、市の
見解を伺いたい。

(1) 交流人口拡大におけるＤＸの活用について

シビックプライドの醸成、受入体制、情報発信、インフォメーションなどでのＩＴ
化・ＤＸ導入の計画の進捗について伺いたい。

(2) 交流人口拡大のための取組と今後の展開について

長崎市観光・ＭＩＣＥ戦略において、弱みのひとつとして、案内板の整備が必要とあ
るが、水戸市のように電線地中化に伴う地上機器のボックスを活用して案内版を設置
する考えはないか伺いたい。

(1) 関係人口拡大のための戦略について

交流人口が、定住人口につながるケースがあるが、まずは長崎市を知り、興味をもっ
てもらい、良い印象を抱き行動してくれる関係人口を増やすことは交流人口の拡大の
ために有効であるため、関係人口を増やすために、どのような取組みを行っているか
伺いたい。
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ポストコロナ交流人口拡大対策特別委員会　総括質疑順序(案)

(1) 恐竜博物館来訪者への案内に必要な整備と広報計画について

長崎空港や長崎駅などから恐竜博物館への道案内として、福井県立恐竜博物館のよう
に恐竜キャラクターを活用したり、ストーリー性を持った案内をしたりするなど、今
後の広報計画について伺いたい。

(2) 恐竜パーク及び恐竜博物館オープン後の状況について

オープンして間もないが、恐竜パーク及び恐竜博物館の利用者数等の状況について伺
いたい。また、利用者の反応についても併せて伺いたい。

(3) 出島メッセ長崎の利用客の長崎市以外の利用展望について

年間目標61万人の達成率94.8％の中には長崎市の行事も含まれているようだが、どの
ように県外からの参加が見込める催事の誘致を進める戦略を持っているのか伺いた
い。

(1) 新規開館施設や既存の施設を活用した観光振興の在り方について

Ｎagasaki Ｃity Ｗi-Ｆiや主要な観光施設には、公衆無線LANを設置していると思う
が、施設によっては電波が弱いところもあるため、機器のやり替え等により充実させ
る考えはないか伺いたい。

(1) 観光地を周遊・移動する手段である交通アクセスの改善と充実について

観光客が長崎駅から観光地へ訪れ易いサイン表示になっているのかどうか。また、野
母崎への交通アクセス手段として、周遊バス・航路の拡充を検討する考えはないか伺
いたい。
更に、自家用車で来崎する方などの渋滞対策（駐車場対策を含む）や観光型Ｍaasの
導入の進捗について伺いたい。

(2) 出島メッセ長崎等の大型集客施設と長崎空港とのリムジンバス路線新設について

長崎空港リムジンバスの乗降場から、出島メッセ長崎までは、徒歩で10分かかるが、
利便性向上のため、出島メッセ長崎を経由することをバス事業者に要望する予定はな
いか伺いたい。

(1) 専門組織の立ち上げについて

コロナウイルス感染症拡大の影響が収まるまで、観光、文化、交通体系、まちづくり
等、関係分野の代表者による部局横断的なポストコロナ対策プロジェクトチーム
（室）を立ち上げ、一元的に対応をしていくような考えはないか、市の見解を伺いた
い。
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